

été nourri des sucs généreux de la grâce, des fortifiants de la piété et de la vertu, que pourra-t-il en face de la tentation?

Voulons-nous prouver à JÉSUS-CHRIST que nous aimons nos jeunes gens, le cher espoir de son Église et de la patrie, apprenons par la vue de leurs dangers à secourir leur faiblesse, et nous approchant du Cœur de JÉSUS, apprenons surtout la charité que nous leurs devons, les moyens de les préserver efficacement.

## I

Les dangers de la jeunesse, on les méprise trop aisément parfois. Ils sont trop graves pour qu'on les traite à la légère. Ils sont si graves que des parents et des maîtres chrétiens ne sauraient les envisager sans de vives appréhensions, sans angoisses. «O jeunesse, fleur de la vie, s'écriait S. Augustin, mais redoutable danger pour l'âme.» Il en savait quelque chose cet illustre saint dont les premières années furent si orageuses. Le cœur humain n'a pas changé. Aujourd'hui comme alors, la jeunesse est l'âge de l'inexpérience, des illusions, de l'inconsidération, des imprudences, de la présomption, des passions violentes et des séductions entraînantes. Aujourd'hui comme alors, le jeune homme a soif d'indépendance, tout joug lui pèse. Comme le cheval indompté, il hume l'air de la liberté avec frénésie. Il se laisse emporter vers le plaisir. La vie a pour lui tant d'attrait! Tout lui sourit, tout chante autour de lui, mille voix lui promettent le bonheur, il n'aperçoit que les côtés riants de la vie, que chemins semés de roses, qu'horizons dorés; le soleil qui l'éclaire a pour lui des rayons d'espoir et d'amour d'une douceur ineffable.

Comment cet âge ne serait-il pas l'âge des écueils, l'âge des tempêtes et souvent des naufrages? C'est la vie des passions, la concupiscence, qui tente avec énergie à prédominer au-delà de lui. Au dehors, c'est l'infernal serpent qui est toujours là se glissant sous les fleurs, qui sans cesse guette sa proie; c'est le monde plus trompeur et plus séduisant que jamais, où tout semble conspirer à sa perte, le monde si fertile en invectives de ruines. Les grandes villes sont couvertes de ces pièges